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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Объекты учреждений культуры на Таймыре готовы к работе в новом творческом 
сезоне 2017-2018 годов 

По информации Управления культуры Администрации муниципального района, в ходе 
подготовки объектов культурной сферы к работе в осенне-зимний период были организованы, 
как текущие, так и капитальные ремонты учреждений культуры. Кроме того, проводилось 
строительство Дома культуры на 60 посадочных мест в посёлке Усть-Порт сельского 
поселения Караул, торжественное открытие которого запланировано на начало октября.  

Как рассказала начальник Управления культуры Администрации муниципального района 
Валентина Сацкая, большой капитальный ремонт был проведён в МБУК «Дудинская 
централизованная библиотечная система» филиал № 2. Здесь осуществлены 
общестроительные работы, произведены ремонтные работы по замене систем отопления и 
вентиляция, канализации и водоснабжения. На организационную и материально-техническую 
модернизацию Детской библиотеки, филиала МБУК «Дудинская централизованная 
библиотечная система» выделены средства краевой субсидии в размере более девяти с 
половиной миллионов рублей.  

В Дудинке в МБОУ ДОД «Детская школа искусств им. Б.Н. Молчанова» с июня по июль 
производились ремонтные работы по прокладке проливного кабеля, демонтажу, монтажу и 
изоляции трубопровода канализации. На эти цели из бюджета МО «Город Дудинка» было 
выделено более 880 тысяч рублей.  

В посёлке Носок сельского поселения Караул на грантовые средства компании 
«Норникель» в рамках благотворительной программы «Мир новых возможностей» был 
осуществлён ремонт филиала МКУК «Централизованная библиотечная система» 
«Библиотека № 1».  

В Доме культуры села Хатанга проведены ремонтные работы системы отопления, а 
также произведена замена и ремонт окон. Ремонтные работы, касающиеся замены стояков 
сети ТВС и замены полов в актовом зале текущим летом произведены в Детской школе 
искусств сельского поселения Хатанга.  

В п.г.т. Диксон был организован ремонт фасада здания МКУК «Центральная 
библиотека».  

Помимо этого, в учреждениях культуры муниципального района проводились текущие 
ремонты. Как отметила Валентина Сацкая, объекты учреждений культуры на Таймыре готовы 
к работе в новом творческом сезоне 2017-2018 годов. 

 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Казачью крепость-острог построят в Дудинке.  На территории крепости будет находится 
православный храм.  
 Вопрос строительства в городе Дудинке казачьей крепости-острога, на территории 
которой будет находится православный храм, обсуждался на встрече епископа Норильского и 
Туруханского Агафангела с атаманом Таймырского Мангазейского казачьего округа 
Геннадием Мусиным.  
 Казаки представили управляющему Норильской епархии краткое описание проекта и 
рассказали о его актуальности, сообщает пресс-служба Норильской епархии.  
 На встрече присутствовали благочинный Таймырского округа Норильской епархии 
протоиерей Георгий Ицков и представители таймырского казачества. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Киберспортсменов ожидают в «Арктике» 
Кинодосуговый центр «Арктика» приглашает молодёжь Дудинки принять участие в 

турнире по кибер-спорту в дисциплине «Dota-2». Он будет проходить на территории КДЦ  с 3 
по 23 октября.  
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         В соответствии с требованиями Положения о турнире к соревнованиям 
допускаются команды участников в возрасте от 16 лет. Игры проводятся по олимпийской 
системе розыгрыша «Single Elimination», при которой проигравшая команда выбывает после 
первого поражения. Главный судья соревнований – Сергей Доменко.  
        Заявки на участие в турнире принимаются до 18:00 часов 2 октября в компьютерном зале 
КДЦ «Арктика». Дополнительную информацию можно получить по телефону  5-11-15. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Дорожники в Норильске укладывали асфальт прямо в снег.  

В Сети появились фото, где видно, как дорожные работники в Норильске укладывают 
асфальт в снег. Автор фото указал, что все происходит во дворе дома № 50 на улице 
Талнахской. Горожане возмутились происходящим, но, судя по всему, проведение работ в 
снег не смущает дорожных рабочих, поскольку в комментариях к посту пользователи указали, 
что и по другим адресам происходит то же самое. Главный инженер предприятия, ведущего 
укладку асфальта, на просьбу прокомментировать ситуацию заявил, что в настоящее время 
работы приостановлены. В то же время он посетовал на то, что не всегда удается выстроить 
конструктивный диалог с жителями и управляющими компаниями. "При укладке асфальта во 
дворах жилых домов мы всегда направляем в управляющие компании просьбы с целью, 
чтобы они провели работу с жильцами о необходимости того, чтобы оставить площадку 
свободной от автомобилей. Не всегда это удается сделать в короткие сроки. Летом рабочие 
работают в 2 смены, то есть ночами. Да, это не всегда удобно, но когда жители решают 
вопросы методом физической расправы с рабочими - говорит также и об общем уровне 
культуры в нашем городе", - рассказал Фёдор Ерофеев. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Руководители «Норникеля» - в лидерах рейтинга «Топ-1000 российских менеджеров»  

Ассоциация менеджеров и ИД «Коммерсантъ» составили 18-й ежегодный рейтинг «Топ-
1000 российских менеджеров». 

Рейтинг является инструментом объективной оценки профессиональной репутации 
ведущих российских менеджеров высшего эшелона. Он подводит итоги работы за год и 
выявляет наиболее профессиональных управленцев России, лидеров в своих отраслях и 
функциональных направлениях, по мнению самих представителей профессионального 
сообщества. 

На первых строках рейтинга в различных категориях традиционно представлены топ-
менеджеры «Норникеля». Так, президент металлургической компании Владимир Потанин – в 
первой двадцатке бизнес-лидеров года. Старший вице-президент, руководитель блока сбыта, 
коммерции и логистики Сергей Батехин - в тройке лучших директоров по логистике и цепям 
поставок в металлургической отрасли. Первый вице-президент, руководитель блока 
корпоративных, акционерных и правовых вопросов Марианна Захарова лидирует в списке 
лучших директоров по правовым вопросам. Руководитель блока кадровой и социальной 
политики и связей с общественностью Лариса Зелькова – лидер списка директоров по 
общественным и корпоративным связям. 

Кроме того, лидирующие позиции в своих категориях занимают старший вице-президент 
«Норникеля» Андрей Бугров, корпоративный секретарь Павел Платов, вице-президент по 
стратегическому планированию Сергей Дубовицкий, руководитель блока экономики и 
финансов Сергей Малышев. 

Результаты голосования менеджеров, в ходе которого они выбирали тысячу лучших в 
своих рядах, при сравнении с результатами прошлогоднего аналогичного голосования 
позволяют понять, насколько активно меняются лидеры управленческого сообщества - как в 
профессиональном, так и отраслевом разрезе. Постоянное присутствие в рейтинге топ-
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менеджеров «Норникеля» – один из ориентиров уровня корпоративного 
управления компании и показатель высокой оценки качества менеджмента компании в 
профессиональной среде. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Котюков прокомментировал слухи о переходе на пост главы Красноярского края 
Руководитель федерального агентства научных организаций (ФАНО) Михаил Котюков 

посоветовал не верить появившимся в ряде СМИ «непроверенным новостям» о его якобы 
предстоящем переходе на пост губернатора Красноярского края. 

«Не верьте непроверенным новостям», — сказал Котюков РИА Новости в ответ на 
соответствующий вопрос. 

РИА Новости 
 

В Красноярском крае проживают более 7,5 тыс. долгожителей.  
В Красноярскстате подсчитали количество долгожителей, проживающих в регионе. На 1 

января 2017 года в Красноярском крае проживали 531 тысяча 227 жителей в возрасте 60 лет 
и старше: мужчин - 187 тысяч 480, женщин - 343 тысячи 747. 

Из них более 7,5 тысячи – люди в возрасте 90 лет и старше. Столетний рубеж 
преодолели 118 жителей края – 25 мужчин и 93 женщины. Большинство долгожителей 
проживают в городской местности – 5622 человека, из них 80 человек – старше 100 лет. 

В столице края на 1 января 2017 года проживали 2882 жителя в возрасте 90 лет и 
старше, из них 47 человек преодолели 100-летний рубеж (6 мужчин и 41 женщина). Согласно 
среднему варианту прогноза Росстата (рассчитанному до 2035 года) положительным 
фактором, влияющим на численность края, по-прежнему будет являться миграция населения. 
Миграционный прирост увеличится на 76% (с 2564 человек в 2017 году до 4506 человек в 
2035 году). Превышение смертности над рождаемостью ожидается с 2023 года. Гендерная 
структура общества изменится незначительно: доля мужчин вырастет с 46,8% до 47,7%, а 
доля женщин уменьшится с 53,2% до 52,3%. Статистики отмечают, что в Красноярском крае 
продолжится процесс демографического старения населения: увеличится доля лиц старше 
трудоспособного возраста с 23% до 25%, а доля лиц трудоспособного и моложе 
трудоспособного возраста, напротив, сократится с 57% до 56% и с 20% до 19% 
соответственно. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Политологи насчитали более 60 губернаторов с рисками отставки 
Риск отставки руководителя есть в 66 российских регионах, из них в 15 вероятность 

увольнения высока, говорится в рейтинге устойчивости позиций губернаторов от "Минченко 
Консалтинг". Рассчитан он был по новой модели и ряд отставок успешно предсказал. В зоне 
риска - глава Петербурга Георгий Полтавченко, отмечает "Дождь".  

При составлении доклада эксперты анализировали деятельность руководителей 
субъектов Федерации с января по август 2017 года. Этим и объясняется, что в список глав "на 
вылет" попали те, кто уже сложил полномочия - это Николай Меркушкин (Самарская область), 
Валерий Шанцев (Нижегородская область), Виктор Толоконский (Красноярский край), 
Рамазан Абдулатипов (Дагестан) и Игорь Кошин (Ненецкий автономный округ). Все они 
получили низкие оценки (от 4 до 9 баллов) в схеме анализа устойчивости губернаторов, 
указывает РБК.  

Высока вероятность отставки во Владимирской, Ивановской, Омской, Новосибирской и 
Мурманской областях, Калмыкии, Северной Осетии, Алтае, Алтайском и Приморском краях.  

Еще в 51 регионе есть риск отставки. Среди таких территорий - Санкт-Петербург. 
Минченко рассказал "Дождю", что за регион идет серьезная борьба, и многие представители 
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элиты, с которыми общались составители, утверждали, что вопрос об увольнении 
губернатора Георгия Полтавченко решен. При этом политолог указывает, что в Петербурге 
оказался очень непростым вопрос согласования преемника, и прогнозирует, что Полтавченко 
может проработать еще до полутора лет.  

 При решении вопроса об отставке и назначении губернатора доминирует фактор 
элитной поддержки, следует из доклада. Фактор поддержки наиболее влиятельных людей из 
окружения президента (авторы называют его "Политбюро 2.0") был доминирующим при 
составлении рейтинга устойчивости. Также на него влияли: наличие у губернатора под 
управлением большого проекта, экономическая привлекательность, срок окончания 
полномочий, наличие у губернатора уникального позиционирования, качество политического 
менеджмента, конфликты и вмешательство силовых структур. 

Newsru 
 

Минстрой РФ. Министерство внесет в Госдуму законопроект о полномочиях 
муниципалитетов по благоустройству 

Законопроект о наделении муниципалитетов дополнительными полномочиями по 
программе благоустройства готовится к рассмотрению в Госдуме, заявил в среду глава 
Минстроя Михаил Мень на заседании президиума Совета при президенте РФ по 
стратегическому развитию и приоритетным проектам. 

"Сегодня мы подготовили и готовим к рассмотрению в Госдуме закон о наделении 
дополнительными полномочиями муниципалитетов. Стало очевидно, что у муниципалитетов 
не хватает полномочий для благоустройства. Мы эту ситуацию до конца года исправим", — 
сказал он. 

По словам М.Меня, местные власти получат право утверждать муниципальные правила 
благоустройства, а также устанавливать ответственность за их нарушения. 

Законопроект "О внесении изменений в Федеральный закон "Об общих принципах 
организации местного самоуправления в РФ" разработан во исполнение поручения 
президента России о повышении эффективности инструментов привлечения к 
ответственности за административные правонарушения в части благоустройства. Документ 
предлагает наделить органы местного самоуправления полномочиями по организации 
обустройства территории муниципального образования, начиная с утверждения правил 
благоустройства и заканчивая установлением ответственности за их нарушение. 

"Сегодня нередки случаи, когда местные власти утверждают правила содержания 
города, в которых, например, устанавливается ответственность за парковку на газонах и 
другие подобные нарушения. Однако суды отменяют такие правила и наложенные на 
нарушителей наказания, ссылаясь на то, что у муниципальных властей нет полномочий на 
эти действия. Мы считаем правильным расширить права муниципалитетов в этой части, 
чтобы органы местного самоуправления могли сами решать, что в их городе можно делать, а 
что нет, и какое административное наказание должны нести нарушители", – 
прокомментировал М.Мень. 

Министр добавил, что также готовятся изменения в правила предоставления бюджетных 
средств. Это делается для того, чтобы через год распределить финансирование по регионам 
с учетом качества их работы в 2017 году. 

Приоритетный проект "Формирование комфортной городской среды" был запущен в этом 
году. На благоустройство в субъектах РФ в 2017 году из федерального бюджета выделено 25 
млрд рублей. С учетом софинансирования со стороны регионов, в этом году на проект 
выделяется 42 млрд рублей. 

: INTERFAX 
 

Прощай, МУП 
Всем муниципальным унитарным предприятиям (МУП), работающим в жилищно-

коммунальной сфере нашей страны, предстоит трансформироваться в казенные, сообщил 
минстрой. Реформа позволит привлечь местные власти, создавшие учреждения ЖКХ, к 
выплате коммунальных долгов предприятий. 
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Не секрет, что коммунальные МУП задолжали огромные деньги продавцам 
топливно-энергетических ресурсов. В основном речь идет о неоплаченных поставках 
электроэнергии. Муниципальные чиновники нередко утверждают, что не имеют отношения к 
этим недоимкам. В то же время за долги казенных предприятий, в отличие от МУП, 
создавшие их органы власти расплачиваться должны. "Чтобы повысить степень 
ответственности муниципалитетов, появилось решение преобразовать муниципальные 
предприятия в казенные, - сообщил замглавы департамента ЖКХ минстроя Димитрий 
Будницкий. - Понятно, что это вопрос не сегодняшнего дня, процедура достаточно 
длительная. Но в течение ближайших двух лет, наверное, это произойдет". 

Как считает руководитель центра государственно-частного партнерства Российской 
ассоциации водоснабжения и водоотведения (РАВВ) Роман Искендеров, цель реформы - 
подстегнуть местных чиновников к передаче коммунального имущества в концессию. Ведь 
приход инвестора позволит муниципалитетам избежать софинансирования задолженности 
своих предприятий. "Однако новшество, на мой взгляд, не столько будет стимулировать 
заключение новых концессионных соглашений, сколько усугубит финансовое положение 
муниципальных образований, - подчеркивает он. - Думаю, энергетики, самые главные наши 
кредиторы, только обрадуются преобразованию МУП в КП и первыми пойдут в суд". 

При этом основная проблема, которая не позволяет муниципальным властям массово 
передавать коммунальные предприятия в концессию, связана не с нежеланием чиновников 
работать с инвесторами и даже не с наличием долгов, а с действующей системой тарифного 
регулирования, уверен руководитель центра ГЧП РАВВ. "Пока не появится возможность 
закладывать возврат инвестиций в тариф на коммунальные услуги, исправить ситуацию не 
сможет ни концессионер, ни МУП", - продолжает Роман Искендеров. 

По оценкам исполнительного директора РАВВ Елены Довлатовой, примерно половина 
коммунальных предприятий, работающих в стране, имеет организационно-правовую форму 
МУП. И в большинстве случаев власти малых городов не могут передать свое коммунальное 
хозяйство концессионеру, поскольку речь идет о трудоемком процессе, требующем 
бюджетных вложений. 

 "Российская газета" 
 

В России впервые сократили число призывников на десятки тысяч 
Число призывников в России впервые сокращено на десятки тысяч — до 134 тысяч 

человек — в результате комплектования Вооруженных сил контрактниками, заявил первый 
заместитель начальника главного организационно-мобилизационного управления 
Генерального штаба ВС РФ генерал-лейтенант Евгений Бурдинский. 

Президент России Владимир Путин ранее подписал указ о призыве на военную службу 
осенью 2017 года 134 тысяч человек. В осенний призыв в 2016 году служить пошли 152 
тысячи человек. 

"Впервые количество граждан, призываемых на военную службу, сокращено на десятки 
тысяч человек по сравнению с аналогичным призывом осени 2016 года. Существенное 
сокращение произошло в результате комплектования должностей рядового и сержантского 
состава военнослужащими, проходящими военную службу по контракту", — сказал. 

По его словам, продолжится комплектование научных и спортивных рот. Он пояснил, что 
сегодня работают 12 научных рот, в которых проходят службу 648 человек, а также четыре 
спортивные роты, где служит 381 человек. 

Бурдинский напомнил, что 1 января 2017 года вступили в силу изменения в 
Федеральный закон "О воинской обязанности и военной службе", которыми 
предусматривается предоставление отсрочки учащимся в образовательных организациях 
среднего профессионального образования на весь период обучения. 

"В этом году был уточнен перечень районов Крайнего Севера, где призыв граждан на 
военную службу будет осуществляться один раз в год (весной или осенью). С перечнем 
можно ознакомиться на официальном сайте Министерства обороны Российской Федерации в 
разделе "Служба по призыву" (подраздел "особые условия призывных кампаний")", — сказал 
Бурдинский. 
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Он добавил, что перед отправкой в войска все призывники будут переодеваться в 
повседневную форму одежды: для ВМФ — черного цвета, для ВКС и ВДВ — синего, для 
остальных видов и родов войск — защитного цвета. 

РИА Новости 
 

В России насчитали более 180 тысяч долларовых миллионеров 
Число россиян, состояние которых превышает 1 млн долларов, выросло в 2016 году на 

19,7% и составило 182 тыс. человек. 
Такие данные, как сообщает «Газета.Ru» со ссылкой на Bloomberg, приводят 

исследователи международной консалтинговой компании Capgemini. 
В исследовании World Wealth Report 2017 отмечается, что Россия является самым 

быстрорастущим из всех рынков.Также в рейтинге оказались Индонезия, Нидерланды, 
Норвегия, Таиланд, Швеция, а лидером по числу долларовых миллионеров в мире являются 
США — 4,795 млн человек. 

Отметим, согласно исследованиям американских экономистов Тома Стенли и Уильяма 
Данко, 80% американских миллионеров достигли миллионного состояния сами, и лишь 20% 
получили его по наследству. 

НИА-Красноярск 
 

Проект по формированию здорового образа жизни запустят в России в следующем 
году 

Минздрав в 2018 году запускает приоритетный проект по приобщению россиян к 
здоровому образу жизни (ЗОЖ). 

"У нас появляется на будущий год проект приоритетный по формированию здорового 
образа жизни. Это важнейший проект. Направленность его, прежде всего, будет связана с 
системой мотивирования наших граждан от детского возраста и до уважаемого самого 
возраста к здоровому образу жизни и отказу от деструктивного поведения - отказу от 
употребления алкоголя, от табакокурения", - заявила Скворцова на заседании Комитета 
Госдумы по охране здоровья в четверг. 

По ее словам, предполагается, "включение в процессы массовой физкультуры и спорта, 
приобщение к здоровому питанию". "Здесь особая часть реализуется у нас с Минсельхозом - 
по здоровому питанию", - сказала глава Минздрава РФ. 

В рамках проекта будет подниматься и демографический вопрос - программа будет 
утверждать "доминанту многодетной семьи" и призывать к отказу от абортов. 

"То есть это фактически попытка стимулировать рождаемость и создать примат 
нормальной полноценной семьи: есть мама, папа и несколько детей",- добавила Скворцова. 

INTERFAX.RU  
 

Корзина Пандоры: россиян обрекли на четыре года ожирения 
Состав потребительской корзины останется прежним до 2021 года: такое решение 

приняло правительство РФ. Ранее рассматривалась возможность изменить набор продуктов, 
привнеся в него более полезную пищу, — Минздрав предлагал урезать количество мучных 
изделий и круп, добавив овощей и фруктов. Но реализовать инициативу не удалось по 
экономическим соображениям. 

Дело в цене потребительской корзины — по ней рассчитывается прожиточный минимум, 
а к нему, в свою очередь, привязан минимальный размер оплаты труда. Соответственно, 
замена круп на свежие фрукты привела бы к удорожанию продуктового набора, а оно 
повлекло бы за собой цепную реакцию, влияющую на российскую экономику в целом. 

Специалисты Минздрава упирали еще и на то, что в потребительской корзине не учтено 
реально предпочитаемое россиянами соотношение между количеством разных продуктов: тот 
баланс между условными хлебом, мясом и овощами, на котором строятся расчеты 
прожиточного минимума и МРОТ, давно устарел. 

Правительство руководствуется не здравым смыслом, а экономическими 
соображениями, подтвердил в интервью "Правде.Ру" первый заместитель председателя 
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комитета Госдумы по охране здоровья, академик РАМН Николай Герасименко. По его 
словам, в России "активными темпами растет ожирение, мы уже стоим близко к пятому месту 
по избыточному весу среди женщин и мужчин, дети тоже страдают от избыточного веса", и 
причиной этого по большей части является то, что люди "едят как раз нездоровые продукты" 
— с большим содержанием сахара, углеводов: хлеб, разные сладкие напитки, жирное. И при 
этом мало овощей, фруктов и рыбы. 

Если рекомендации медиков не будут учитываться в дальнейшем, ситуация только 
усугубится, считает эксперт. "У нас экономия в мелочах, а в крупном мы проигрываем", — 
констатировал он, напомнив, что в России "смертность, особенно среди мужчин, в шесть раз 
выше, чем в Европе в трудоспособном возрасте", да и продолжительность жизни "тоже 
невысокая относительно многих стран". 

Пока люди не будут обеспечены четырьмя необходимыми составляющими здорового 
образа жизни — чистой водой, правильным питанием, чистым воздухом и двигательной 
активностью — никакая медицина не поможет снизить смертность. "Поэтому надо и 
Минздраву, и депутатам вплотную заняться этим вопросом", — подытожил наш собеседник. 

pravda.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Всемирный банк предупредил о кризисе школьного образования во всем мире 
Миллионы детей в странах с низким и средним уровнем дохода на душу населения 

сталкиваются с перспективой упущенных возможностей и получения низкой заработной 
платы во взрослой жизни, поскольку начальные и средние школы не могут дать им 
необходимые инструменты для того, чтобы добиться успеха в жизни. Об этом говорится в 
докладе Всемирного банка "Обучение: как реализовать потенциал системы образования".  

Исследователи констатировали кризис образования по всему миру, отметив, что 
некачественное школьное обучение - не просто потерянные возможности для развития, но 
также большая несправедливость для детей и молодежи.  

Без образования невозможно решить задачу по ликвидации бедности и создать базис 
для процветания всех слоев населения. Несмотря на то, что дети в развивающихся странах 
стали проводить в школе больше времени, миллионы детей не умеют читать, писать и 
выполнять элементарные математические действия. В итоге кризис обучения усугубляет 
социальные проблемы. Лишь качественное образование гарантирует молодым людям 
занятость, хороший заработок, здоровье и жизнь в достатке, а также способствует 
социальной сплоченности.  

25% лучших учеников в странах со средним доходом, среди которых и Россия, оказались 
бы среди 25% отстающих в странах с высоким доходом, приводит газета "Ведомости" 
положение из доклада. В Перу, например, половина второклассников не смогли прочесть 
простейшие слова, половина третьеклассников в Никарагуа - сложить пять и шесть.  

Каждый третий школьник в Кении, Танзании и Уганде не смог понять предложенных им 
элементарных фраз. В Индии в сельской местности почти три четверти учащихся младших 
классов не смогли решить простой пример по математике. Хотя учебные навыки бразильских 
школьников отчасти улучшились за последние годы, уровень образования в этой стране все 
еще удручающе низкий, пришли к выводу авторы доклада.  

По оценке Всемирного банка, в целом более 60% учеников начальной школы в 
развивающихся странах не обладают минимальными навыками: не способны выполнить 
простые расчеты с целыми числами, объяснить диаграмму. В странах с высоким доходом это 
могут почти все дети, окончившие начальную школу: 99% в Японии, 98% в Норвегии, 91% в 
Австралии.  

Результатом игнорирования властями важности образования является низкое качество 
рабочей силы, говорится в докладе. Проблема состоит в недостатке работников, способных к 
обучению, так как им не привили навык в детстве. Такие люди всю жизнь работают, получая 
низкую зарплату, в местах, где требуется минимум навыков чтения и счета.  
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Еще одна проблема - доступность образования. Многие дети по разным 
причинам не могут попасть в школу. Отмечается, что 260 миллионов детей не учатся в 
начальной или средней школе из-за военно-политических конфликтов в их странах, 
дискриминации по полу, инвалидности и других препятствий. Но даже начиная обучение, дети 
оказываются не готовы к нему из-за голода, болезней, отсутствия денег у родителей. Низок и 
уровень образования учителей.  

Ситуация с образованием в России 
Директор Центра педагогического мастерства Иван Ященко сообщил "Ведомостям", что 

в России 15% школьников, судя по результатам ЕГЭ, так и не овладевают базовыми 
знаниями и навыками. Впрочем, ситуация в стране несколько улучшилась - четыре года назад 
таких детей было 25%.  

Ситуация с образованием в крупных городах РФ среди обеспеченных слоев населения 
отличается от общей по стране. Как рассказал изданию старший научный сотрудник 
Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Дмитрий Логинов, родители 
детей, особенно в Москве и крупных городах, среди граждан с высоким уровнем дохода 
начинают заботиться об образовании ребенка еще до поступления в школу.  

В российской столице, по словам эксперта, более актуальна другая проблема: 
первоклассники "переподготовлены", им неинтересна школьная программа, они "скучают", из-
за чего не получают навыков непрерывного обучения. Для большинства родителей 
"официальная норма" - высшее образование, минимум - среднее профессиональное, отметил 
ученый. В школе дети занимаются дополнительно - чем ближе к экзаменам, тем больше.  

Среди майских указов президента Владимира Путина также была концепция развития 
математического образования. По статистике, уровень математического образования в 
России действительно вырос. Тем не менее в стране остается много регионов с серьезными 
проблемами в системе образования.  

Как Всемирный банк предлагает выходить из кризиса 
В докладе Всемирного банка предлагаются конкретные меры, направленные на то, 

чтобы помочь развивающимся странам решить кризис образования.  
В исследовании отмечается, что, когда страны и их лидеры делают принцип "обучение 

для всех" национальным приоритетом, стандарты в области образования могут значительно 
улучшиться.  

Эксперты Всемирного банка дали несколько рекомендаций по улучшению качества 
образования. Во-первых, следует контролировать итоги обучения детей в начальной и 
средней школе. Во-вторых, школы должны быть открыты для всех детей без исключения. В-
третьих, следует мобилизовать все силы, заинтересованные в качественном образовании, в 
том числе представителей бизнеса.  

Всемирный банк предлагает развивать национальные и международные системы 
оценки, причем не только результатов школьников, но и подготовки детей к школе, навыков 
учителей, качества менеджмента школ, достаточности финансирования, готовить детей к 
школе еще с рождения: помогать матерям с питанием, создавать условия для обучения на 
дому, развивать систему яслей и детских садов.  

Как говорится в докладе, нужно облегчить финансовую нагрузку на родителей 
школьников - например, за счет бесплатного школьного питания, разработать специальные 
обучающие курсы для тех, кто школы уже покинул и кому недостает навыков и знаний для 
работы.  

Необходимо также повышать качество подготовки учителей, мотивировать их не только 
учить сильных учеников, но и проводить дополнительные занятия с отстающими либо 
переформировывать классы, также нужно награждать педагогов за хорошие результаты 
работы. Необходимо контролировать использование ресурсов, выделяемых на образование, 
обратить внимание властей и школ на то, как учителя общаются с учениками, говорится в 
докладе.  

"Развивающиеся страны далеки от того, как надо учить детей. Многие из них не 
инвестируют достаточно финансовых ресурсов или делают это неэффективно. Но дело не 
только в деньгах: страны должны также инвестировать в потенциал людей и учреждений, 
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которым поручено обучать наших детей", - сказал Хайме Сааведра, бывший министр 
образования Перу, ныне директор отдела Всемирного банка в сфере образования. По его 
словам, странам необходима реформа образования с привлечением усилий правительства, 
средств массовой информации, предпринимателей, учителей, родителей и детей. 

Newsru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.09.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 43 ▲ 0, 42 

EUR 68, 64 ▲ 0, 48 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


